

**INTERVENTION DE P DELCOMMINETTE
PRESIDENTE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION**

**SOIREE « FEED » DU 20 NOVEMBRE 2025 –
PALAIS DES CONGRES DE LIEGE**

Monsieur le Ministre d'Etat,
Madame la Ministre,
Mesdames, Messieurs, en vos titres et qualités,
Chers Partenaires,

Bienvenue au Palais des Congrès de Liège !

Je suis très heureuse de vous voir si nombreux ce soir. Vous êtes près de cinq cents à avoir choisi de consacrer votre soirée à la cause qui nous réunit. Plus de septante entreprises nous soutiennent cette année. Dans un contexte instable et exigeant pour tous, votre engagement, votre fidélité et la bienveillance que vous témoignez à l'action de FEED sont précieux. Mes collègues du Conseil d'administration et moi-même vous en sommes profondément reconnaissants.

Permettez-moi de saluer tout particulièrement la présence de Madame la Ministre Valérie Lescrenier, Vice-présidente du Gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles et notamment Ministre de l'Enfance, de la Jeunesse et de l'Aide à la jeunesse, de Monsieur le Professeur Bruno Colmant, ainsi que de Monsieur Stephan Durviaux, représentant le Délégué général aux droits de l'enfant, Monsieur Solaÿman Laqdim, empêché ce soir.

Madame la Ministre, Messieurs, votre présence nous honore.

Ce 20 novembre, nous célébrons la Journée internationale des droits de l'enfant, anniversaire de l'adoption, en 1989, de la Convention internationale relative aux droits de l'enfant. Une

date qui nous rappelle, avec force, le sens profond de notre mission. Aujourd’hui, notre association soutient quatre services résidentiels : l’Accueil à Gosselies, le Cartel à Comblain-au-Pont, le Foyer de Burnot à Profondeville et le Domaine des Enfants « Les Cailloux » à Uccle. Notre ambition est d’en accompagner un cinquième, voire un sixième, si nos moyens nous le permettent dès l’année prochaine.

En Fédération Wallonie-Bruxelles, cent vingt-trois services résidentiels généraux accueillent plus de trois mille enfants placés par les Services de l’Aide ou de la Protection de la Jeunesse. Et, chaque année, plus de 40.000 jeunes bénéficient d’une prise en charge par l’ensemble des services de l’Aide à la jeunesse. Ce secteur, essentiel, fait face à des défis immenses, marqués par un manque criant de moyens, humains comme financiers.

Certaines situations sont difficiles à imaginer : des « bébés parqués » à l’hôpital faute de place dans des structures adaptées ; des jeunes de dix-huit ans contraints de quitter leur foyer sans préparation suffisante à une vie autonome. Sans soutien, sans famille, sans repères... Tous ceux qui, dans la salle, ont des enfants adolescents ou jeunes adultes savent combien à 18 ans et même après, ils ont un besoin vital du soutien inconditionnel et bienveillant de leur entourage pour se construire et devenir des adultes épanouis.

Nous ne pouvons pas détourner le regard. Nous ne pouvons pas tout attendre des pouvoirs publics, qui ne peuvent pas tout assumer. Nous devons agir ensemble. Offrir à ces enfants et ces jeunes de l’aide, des perspectives, des ouvertures vers la culture, le sport, le monde du travail. Leur donner confiance, attention, affection — comme s’ils étaient nos propres enfants.

Mesdames, Messieurs les entrepreneurs, nous avons besoin de vous. Aidez-nous à amplifier cette action menée depuis treize ans, à mobiliser davantage d’entreprises, à élargir notre champ d’intervention, à renforcer nos moyens. Participez à nos

activités, créez-en de nouvelles dans vos entreprises, parlez de nous autour de vous. Fixons-nous un objectif collectif : être 800 ici l'année prochaine !

Le monde économique, le monde financier et le monde associatif doivent unir leurs forces. Ensemble, nous pouvons aider ces jeunes à se former, à trouver leur place, à s'ouvrir au monde, à vivre dans la dignité et le respect d'autrui. Les encourager, les accompagner, les coacher : c'est notre responsabilité sociétale.

Les défis sont nombreux : manque de soutien, d'encadrement, d'attention. Autant de manques qui pèsent lourdement sur leur santé mentale, bien au-delà de leurs dix-huit ans.

Un autre défi c'est la question cruciale des familles d'accueil et du parrainage, qui font cruellement défaut comme cela a encore été souligné aujourd'hui dans la presse à l'occasion de la journée internationale des droits de l'enfant. Ces familles d'accueil constituent une alternative souple, humaine, précieuse. Françoise Volvert, Directrice du Cartel à Comblain-au-Pont, en parlera davantage tout à l'heure.

Le travail, également, joue un rôle déterminant. Pour les jeunes que nous soutenons, il doit être source d'inspiration, de découverte, d'épanouissement — une porte ouverte vers un avenir possible. À ce titre, je tiens à saluer l'initiative de Protection UNIT qui, l'été dernier, a offert à plusieurs adolescents l'opportunité de travailler comme stewards dans des festivals. Une initiative concrète, inspirante, qui nous a profondément touchés.

J'évoquais à l'instant un premier challenge pour l'année prochaine : être 800. Permettez-moi de vous en proposer un second... dès ce soir. L'an dernier, votre mobilisation a permis de dégager plus de 108.000 euros, intégralement consacrés

aux foyers et aux 85 enfants que nous accompagnons. Et si, cette année, nous faisions encore mieux ?

À la sortie de l'auditoire, trois étudiantes bénévoles — que je remercie très chaleureusement — vous remettront une « Promesse de don ». C'est simple, direct et essentiel. Pensez à ces enfants : prenez une minute avant le dîner, complétez-la. Chaque contribution compte.

Vos dons, ce sont des actions très concrètes : l'aménagement d'une salle d'accueil pour enfants et parents, des séjours à Phantasialand et à Efteling, du matériel de psychomotricité — en partenariat avec un Lions Club — ou encore l'installation d'une nouvelle cuisine et d'une salle de bains avec CAP48. Et d'autres projets importants attendent votre soutien.

Ces projets, nous sommes heureux de les présenter sur notre tout nouveau site internet, mis en ligne il y a quelques jours. Développé par notre partenaire Synchrone, sous la direction de Nicolas Grégoire et de son équipe, il nous permettra de renforcer la visibilité et l'efficacité de notre action. Merci à eux pour cette réalisation.

Je souhaite maintenant prendre un moment pour rendre hommage à l'un de nos partenaires les plus fidèles, Jean Vincent, bien connu dans la région liégeoise et le monde du transport, tragiquement disparu en Argentine le 16 novembre. Nos pensées vont à son épouse Caroline, grièvement blessée, ainsi qu'à leurs trois enfants, Clarisse, Julian et Maxim. Nous adressons aussi nos condoléances les plus sincères à sa sœur, Françoise, soutien indéfectible de notre association.

Quelques mots de remerciements :

Je tiens à saluer celles et ceux qui, dans l'ombre, consacrent temps et énergie à FEED : Joëlle Dewaet, Joëlle Burnotte, Gisèle Boleyn, Françoise Vincent, Bénédicte Mat, Martine Verbeeck, Chris Viceroy, Quentin Galand, Shayne Rose

Agarano, ainsi que les membres du secrétariat de direction du Parc Pairi Daiza. Leur engagement patient et constant nous est infiniment précieux.

Et enfin, prendre la parole aujourd’hui me permet d’adresser des remerciements très chaleureux à Isabelle Rasmont, l’Administratrice déléguée de notre association FEED qui porte le projet avec un engagement sans faille, qui en assure la gestion rigoureuse et qui y consacre des heures et du cœur. Bien sûr, l’ensemble des administrateurs avec une mention spécifique pour Jean Fossion et Bernard Hullaelrt qui se sont particulièrement impliqués dans l’organisation. Et même s’il n’aime pas cela, un mot pour Jacques, Jacques Tison qui a ce projet chevillé au corps et dont la persévérance est clé dans la réussite de nos activités.

Je voudrais adresser un mot particulier à nos amis néerlandophones : Hartelijk dank voor uw steun en de aandacht die u onze vereniging schenkt. Het is voor ons een eer en genoegen u vanavond hier in Luik te verwelkomen.

Mesdames, Messieurs, Chers Partenaires, merci encore pour votre générosité. Je vous souhaite une très belle soirée, placée sous le signe de la solidarité et de l’espoir.

Madame la Ministre, c’est avec un immense plaisir que je vous cède la parole.

Pascale Delcommenette
Liège, le 20 novembre 2025